

LA CORRESPONDENCIA

Diario de la mañana

Director y Propietario, MATEO F. FOURNIER.

ANO 1

SAN JOSE, VIRENES 10 DE ABRIL DE 1896.

NUM 156

PAGÉS HERMANOS

Gran surtido de Abarrotes.

VENTAS AL POR MAYOR Y AL DETAL.

La continúa renovación de surtido que se verifica en este establecimiento, hace que siempre se tengan artículos frescos y de buena calidad.

En materia de vinos, cerveza y licores extranjeros, hay lo suficiente para complacer, desde el más delicado, hasta el más vulgar de los gustos.

El famoso estomacal

QUINQUINA DUBONET

en embases de varios tamaños y precios.

Portamonedas y otros objetos de plata fina española.

Gran surtido de magníficos Quesos y Confituras.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Consulado de España en Costa Rica

Este Consulado hace saber a los súbditos españoles residentes en la República de Costa Rica la obligación en que se hallan de inscribirse en el mismo o de renovar la cédula de nacionalidad, advirtiendo que, según dispone el artículo 89 del vigente Reglamento de nacionalidad, no se atenderá a los españoles que carezcan de ella.

San José de C.R. 30 de Enero de 1896

Luis T. Acevedo

ANALISIS DE VINOS

Srs.

Batalla y Fernandez.

El resultado del análisis practicado en los vinos enviados por Us. el 3 del corriente que venian marcadas con los números 102 y 103 y a los cuales les corresponden los números 105 y 106 de este Instituto, ha sido el siguiente:

102 Prorato Seco 106

103 Valdepeñas 105

Gravedad específica	099002	—	0,98998
alcohol	098164	—	09,7888
Estracto indirecto	1,900 070	—	2,550 070
directo	1,984 070	—	2,940 070
„esttracto	100764	—	1,010208
Alcohol 11°92 070 P	14,74 070 Vol.	—	14,55 P — 17,92 Vol.
Acido libre	0,532 070	—	499 070
Ceniza	0,197 070	—	321 070

Reacción Ácida — Ácida
Son delgados pero no son nocivos a la salud.

De Us. s. d. S. z

A. C. Cente

Ve B?

M. E. Herrera
Director

“LA UNIVERSAL”

VINATERIA, PULPERIA Y CANTINA.

DE

ENRIQUE BADIA

Calle 18 Norte, Número 78.

Frente al Mercado.

(Bajos de la casa de don Rafael Dengo)

Especialidad en vinos, licores y cervezas.

Vino tinto, seco, para mesa, Barriles de 100 botellas (garantizadas) \$ 35

Gran surtido de vinos finos de Jeréz de las acreditadas Bodegas de

Manuel Fernández	José M ^o de Morales
Gutierrez Hermanos	P. Díaz Lopez & C ^o
E. Boorques	Pedro Doméccj
Carmona & Lopez	Molina & C ^o
Gonzalez, Byass & C ^o	

Jeréz—Amontillado—Moscatel—Manzanilla—Oporto—Madera
—Pedro Ximenes—etc, etc.

Añis del Andalúz—Chincaón—Aguardiente seco triple añis
Cognac Francés y Español superior—

Depósito General de Callicida Escrivá—Agua Rubinat Condaí
Vino Escrivá (yodo-tánico-fosfatado)

EMPRESA DE TRASPORTES

y Caballeriza de

MANUEL HERNÁNDEZ INFANTE.

En el antiguo local de la empresa de don José Feo, en el alto de Cuesta de Moras se haya establecida esta nueva empresa, la cual cuenta con suficientes carros y camions para el acarreo de toda clase de objetos.

Ofrece toda honradez y esmero en sus servicios, que está dispuesto a prestar a todos horas del día y de la noche.

Manuel Hernández Infante.

Elegancia y Buen Gusto.

Con placer tengo la honra de ofrecer mis servicios como costurera y modista. Para el efecto del buen gusto y de la obra que deseen las personas decentes que me ocupen, se exhibirán en el taller los figurines de las últimas modas de Europa.

Habrà como garantía: esmero; exactitud y todo a contentamiento de las clientes.

Precios módicos y equitativos.

Se me encuentra en casa de Don Félix Lopez, sita en la Soledad.

Etivira Portuguéz

En el Taller de encuadernaciones

DE
Antonio Padrón

CALLE 19 N^o 69 NORTE.

Se imprimen tarjetas de visita y se compran novelas usadas ó incompletas.

Empresa de Transportes de Ciriaco Zamora

Cuenta con estreras, carretones y un Wagón comodo para conducir muebles. Puede hacerse cargo del transporte de café a la Estación de la encostrada en la Aduana Central.

LA CORRESPONDENCIA

DIARIO DE LA MAÑANA

Circulación diaria, con excepción de los días siguientes á festivo.
Valor de suscripción mensual \$ 1.00
Pago adelantado.

Inserciones de interés general, gratis.

Avisos é inserciones de interés particular, precios convencionales.

Los originales y toda correspondencia deberá remitirse al Director.

No se devolverá ningún original, cuya publicación fuere denegada por la Redacción.

El Director, — Mateo F. Fournier.

Oficina: Avenida 4.^a Apartado de correo
n.º 336—Oeste n.º 42

ABRIL tiene 30 días.

VIER. 10.—Santos Terencio y Pompeyo, mrs., el profeta Ezequiel y la profetisa Holda.

LA CORRESPONDENCIA

DESCANSO DOMINICAL

Nuestra modesta excitativa, hecha en días pasados á los señores dueños de vinaterías y pulperías, encaminada á lograr que dichos establecimientos, principalmente los del centro de la ciudad, se cerraran los domingos después de la hora de comida, ha tenido alguna acogida. Varios dueños de vinaterías y pulperías se encuentran dispuestos á emprender tan buen camino, y aun hay alguno que ya lo ha hecho y cierra todos los domingos á las cinco de la tarde.

Insistimos en nuestros razonamientos de días pasados. Es necesario que los dependientes de los establecimientos citados, gocen algún descanso y para que tan justa medida pueda realizarse, es necesario la clausura de las tiendas por las tardes, y tan plausible idea va reforzada por razones económicas. Se comprendería que se mantuvieran abiertas pulperías y vinaterías, cuando el hacer lo contrario implicara un desequilibrio y una pérdida para la casa, pero no hay tal. Lo que se vende, pasadas las seis de la tarde, es casi nada y nosotros sabemos de establecimientos buenos de esta clase, que de dicha hora á las diez de la noche, han realizado doce reales ó dos pesos. Dígase si por la ganancia que una tan exigua venta puede reportar, vale la pena de molestarse y molestar á los dependientes, privándoles de un descanso á que son justamente acreedores.

Esperamos, pues, que los dueños de establecimientos de la citada índole volverán á pensar sobre este asunto, y terminarán cerrando sus establecimientos en los días y á las horas expresados.

con lo cual en nada se perjudicarán y se harán por el contrario, acreedores á la gratitud de sus dependientes.

Ferrocarril

“El Herald”, que siempre es defensor de las grandes causas, se nos echa encima tan solo porque hemos dicho que la Empresa del Ferrocarril no cumple como debe ser. Tiene razón “El Herald”; no hay motivo para decir algo en contra de la vasta empresa.

¿Qué importa que un pasajero lleve tiquete de primera, con el fin de ir bien sentado, y tenga que ir parado, esto sino guindando en el balcón? ¿Es acaso motivo de quejarse sólo porque el tren eche á correr antes que el pasajero haya tenido tiempo para bajarse? (y esto sucede cada rato en las estaciones menores). Hemos visto á una señora que no teniendo tiempo para bajar en San Pedro, ha ido á parar á Curridabat. ¿Y eso de que los conductores no hablen español qué significa? pues nada. ¿Y no cree “El Herald” que si el valor de los fletes fuera un poco más barato, sería ventajoso para el pueblo?

¿Y no cree que será prudente que el Supremo Gobierno nombre una persona competente y enérgica, á fin de que obligue á la Empresa á cumplir fielmente lo estipulado en el contrato?

Pues estas y otras razones vienen en nuestro apoyo, para decir que el Ferrocarril es un “Elefante blanco”, como lo ha llamado una persona muy honorable, y talvez más entendida que el señor “Herald”.

No somos tan sabidos como nuestro colega, pero si sabemos lo suficiente para poder conocer en donde hay beneficio para el pueblo y en donde no; en donde hay abuso y en donde no, y como LA CORRESPONDENCIA tiene por oficio la defensa de lo justo, y el ataque á todo aquello que le parezca en contra de los intereses generales, por eso se ha ocupado en hacer ver lo conveniente que sería que se nombre un empleado que inspeccione é impida á la Empresa del ferrocarril, ir por otro camino que no sea el marcado por la ley.

No nos extraña que “El Herald” que sabe aprovechar las ocasiones de... dar lecciones de provecho, haya aprovechado esta que al parecer es buena y á propósito para... lucirse.

Es de parecer nuestro querido colega, que la empresa debe pedirnos explicaciones, y supone además que nos veremos apuradillos para darlas. No tenga pena, colega; tenemos á nuestro lado la gran mayoría de los costarricenses que piensan con nosotros.

No tenemos mala voluntad á la Empresa, decimos tan solo lo que

dice la opinión pública, ella es nuestra fuente de inspiración para escribir.

En cuanto á que tengamos entusiasmo porque se lleve á cabo la vía férrea al Pacífico, es muy natural; vemos que ella reportará grandes bienes á la nación, y es por lo tanto, muy justo nuestro entusiasmo.

Con que amigo “Herald”, lo dicho, en pie.

Gacetillas

De necesidad

Algunas locomotoras del Ferrocarril tienen la zaranda de la chimenea en tal mal estado, que despiden carbones tan grandes, que ocasionan incendios en las propiedades cercanas á la línea.

La casa de don Ramón Rey es una prueba de lo dicho.

Es pues, una necesidad remediar este mal.

Policía

Por la segunda Agencia Principal de policía de San José, han sido juzgadas el 6 del corriente mes, cuatro personas por embriaguez: una por portación de armas: una por lesión leve: dos por faltas á la moral: dos por desobediencia á la policía; y una por negar su estado.

En los días 7 y 8, la misma Agencia juzgó: cinco personas por embriaguez: una por desobediencia á la policía, y otra por daños ocasionados con su coche.

Por Cable

NEW YORK, 7.

La revista que publica el Herald del mercado monetario de Londres, cotiza la plata bruta á 31½ peniques; en esta plaza se cotiza de 63½ á 68½ centavos. Soles mejicanos se cotizan de 54¼ á 55¼ centavos

LONDRES, 7.

Dice el Daily News, que un funcionario de alta graduación de Constantinopla dijo en una entrevista, que el sultán ha escrito un “Trade” derrotando la expedición de Armedias de todos los misioneros cristianos. [??]

MADRID, 7.

La prensa de ésta se expresa muy indignada, por la resolución aprobada por el Congreso Americano de reconocer la beligerancia de los cubanos, los comentarios son muy hostiles y apoyan la propuesta de levantar una suscripción popular para construir una flota voluntaria. El Herald dice que pocos españoles con la excepción del señor Dupuy de Lome, Ministro de España en Washington, no creen que Cleveland reconocerá la beligerancia de Cuba.

HABANA, 4.

Se ha recibido noticia que de la columna que manda el Coronel Vázquez, fué derrotada por los insurgentes en un encuentro que se verificó en las alturas alrededor de San Blas, pre-

vincia de Santa Clara; se dice que los rebeldes usaron balas explosivas.

WASHINGTON, 7.

El Departamento de Estado ha recibido informe de que “Hong Kong” está infestado de la plaga negra; las personas atacadas de la enfermedad mueren dentro de tres días.

Inserciones

DOCTRINA DE MONROE

[Arreglada por Gedeón como contraste á la “Doctrina Cristiana”, para que sirva de texto en las escuelas.]

—Decidme, niño, ¿sois beligerante?
—Sí, padre; por la gracia de los Estados Unidos.

—¿Por qué decís por la gracia de los Estados Unidos?

—Porque tiene muchísima gracia que se metan los yankees donde nadie los llama.

—¿Qué quiere decir beligerante?

—Uncido.

—¿Cuál es la señal del beligerante?

—La santa cox.

—¿Por qué?

—Porque indica adonde se arriman.

—¿En cuántas maneras escogeremos esa señal?

—En dos.

—¿Cuáles son?

—Rifar y pelear.

—¿Qué cosa es rifar?

—Hacer tres higas con el dedo pulgar de la mano derecha, la primera en la Habana, la segunda en Cayo Hueso, la tercera en Washington.

—¿Mostrad cómo?

(Aquí se hace un corte... de doctrina para no hacerla interminable)

¿Por qué rifáis en la Habana?

—Porque Dios nos libre de los malos Generales.

—¿Por qué en Cayo Hueso?

—Porque Dios nos libre de expediciones filibusteras.

—¿Por qué en Washington?

—Porque Dios nos libre de mercaderes agiotistas y mal hablados.

(Aquí otro corte de la misma naturaleza que el anterior.)

—¿Quién hizo el bárbaro?

—Los apóstoles del Sepado.

—¿Para qué?

—Para informarnos en la santa fe púnica.

—¿Qué cosa es fe púnica?

—Creer lo que aun visto, no se puede creer.

—¿Habéis visto nacer la beligerancia?

—No, padre.

—¿Habéis visto que se subía á los cielos?

—No, padre; ¡ojalá lo viera!

—¿Y en ella creéis?

—Sí, padre.

—¿Por qué?

—Porque bien se oía el gallego que iba á haber palos cuando había recibido dos.

—La Santísima, ¿quién es?

—Una cosa que nos han hecho en Washington: Tío, hijo y espíritu mercantil.

—El hijo, ¿es tío?

—Sí, señor; Tío Sam.

—El tío, ¿es hijo?

—Hijo de tal, sí, señor.

—¿Son tres tíos?

—Diga Ud. trescientos, y todavía se queda corto.

LOS ARTICULOS DE LA BELIGERANCIA, SON CUATROCE.—Los siete primeros pertenecen á esa barbaridad, y los otros siete á la pobre humanidad del Sr. Máximo Gómez, mamarracho verdadero.

Los que pertenecen á dicha humanidad, son estos:

El primero creer en un sólo Gómez todopoderoso.

El segundo creer que es... conde.

El tercero creer que es... tafa.

El cuarto creer que es espíritu de vino.

El quinto creer que es Salvaor.

El sexto creer que se mete á redentor.

El séptimo creer que es todo lo peor.

Los que pertenecen á la santa barbaridad de la beligerancia son estos:

El primero creer que la insurrección fué concebida por obra y gracia del espíritu yankee.

El segundo creer que nació por desinterés y filantropía, siendo todo lo contrario.

El tercero creer que murió Guillermo por salvar á los negros pecadores.

El cuarto creer que la noticia descendió á Cayo Hueso y sacará las ánimas de los cañones que estaban esperando su santo advenimiento.

El quinto creer que cualquier día van á resucitar Martí y Flor Crombert de entre los muertos.

El sexto creer que subirá Maceo y estará sentado á la diestra de Cleveland todopoderoso.

El séptimo creer que el tío Sam juzgará á los vivos y los muertos; conviene á saber: á los mambises para darles gloria, porque guardaron los santos mandamientos de Monroe, y á nosotros para perdurarlos porque no los guardamos. —Amén.

[De Gedeón.]

CUBA

Persecución incesante.

Las columnas de los generales Arólas y Prast, andan á los alcances de Máximo Gómez que no puede conseguir entrar en las Villas.

En la provincia de la Habana se establecen otras columnas, de tal suerte que ocupen todo el país; y pueban proteger las haciendas y poblados.

Se confirma oficialmente la muerte de los cabeceillas Basilio Guerra y González Abreu, ocurridas en los encuentros de estos días.

Han llegado á la Habana cinco de los prisioneros en la acción del Mamey.

Con ellos viene una de las tan decantadas amazonas que van en la escolta de Maceo.

Es una mujer raquítica, feísima, andrajosa y como de cuarenta años de edad.

Su aspecto es repulsivo.

El general Melguizo con una columna de caballería, alcanzó en Casiguas á la partida de Maceo, á la que batió ocasionándole 13 muertos.

El combate de Mamey.

Más detalles.

El combate importante á que me refería en uno de mis telegramas anteriores y del cual sólo pude entonces

dar una pequeña noticia, ocurrió anteayer por la mañana, pero como el brevísimo parte oficial enviado á la capitania general no ha llegado hasta hoy al medio día, todos suponimos que el encuentro había sido esta mañana.

Ahora se recibe un nuevo parte que amplía los primeros detalles, aunque no es del todo completo, por lo cual se esperan nuevas noticias que transmitiré en seguida.

El combate fué en Mamey, jurisdicción de Sagua.

Sabiendo el general Bernal que un grueso núcleo de rebeldes, compuesto de las partidas reunidas de Serafin Sánchez, Nález y Cayito Alvarez, se encontraban acampadas en las inmediaciones de Mamey, ocupando excelentes posiciones, marchó al frente de su brigada, formada por los batallones de Asturias y de la Habana, una batería de artillería y el escuadrón de caballería de Treviño, al lugar en que acampaban los insurrectos.

Estos aceptaron el combate confiando en lo seguro de sus posiciones.

El general Bernal inició el ataque por tres puntos, colocando en el centro la artillería.

Los rebeldes contestaron con un fuego nutridísimo.

La lucha fué muy dura y duró algunas horas.

Los certeros disparos de la artillería obligaron á los mambises á ir desalojando sus posiciones. Cuando esto ocurría, avanzaban nuestros soldados sin cesar de disparar.

Por fin, los rebeldes iniciaron la retirada en buen orden; pero apenas salieron del lugar donde estaban atrincherados, cayó sobre ellos el escuadrón de Treviño con ímpetu irresistible sembrando el terror y la confusión entre los insurrectos.

Entonces la lucha se hizo desesperada y sangrienta, registrándose varios actos de heroísmo.

El general Bernal felicitó calorosamente al escuadrón de Treviño y recomendó al general en jefe para una cruz laureada al comandante.

También elogió el comportamiento de los oficiales de artillería, hijos del conde de Caserta.

Como dije en mi primer telegrama, se cogieron al enemigo 309 caballos.

Los rebeldes abandonaron más de 30 muertos y más de 40 heridos.

La columna tuvo 25 bajas.

Espéranse más detalles.

Los detalles de un combate

Llega en este momento—las dos de la madrugada—el parte detallado del combate sostenido por la columna del coronel Vicuña.

Dice éste en su comunicación al general Weyler, que siguiendo las instrucciones recibidas marchó con su columna, formada por los batallones de Saboya y Canarias y el escuadrón de caballería de Borbón, en busca del enemigo, que por confidencias exactas se sabía que estaba ocupando excelentes posiciones entre los ingenios Diana, Abreu y Lomas de Diana.

Con efecto, á las siete de la mañana de ayer, la columna Vicuña encontró en dicho sitio un importante núcleo de rebeldes cuyo número se acercaba á siete mil.

Erán las partidas reunidas de Maceo, Laeoz, Cofre de García y otros cabeceillas menos importantes.

Tenían allí establecido su campamento y habían colocado sus fuerzas en tres líneas, escalonando las posiciones para hacer más fácil la resistencia.

Cuando nuestros soldados estaban próximamente á mil metros del ingenio Abreu, ó sea la primera línea del enemigo, rompieron el fuego por descargas cerradas.

Los rebeldes defendieron de un modo tan tenaz y resuelto sus posiciones, que costó á las tropas dos horas de combate el lanzarlas del ingenio Abreu y de los otros tres puntos estratégicos que ocupaban al empezar la acción.

Cuando fueron desalojados de todos ellos por los continuados ataques de la tropa, de frente y por los flancos, corrieronse rapidísimamente hacia la izquierda, tomando allí otras posiciones.

Previsto este movimiento por el coronel Vicuña, ordenó al escuadrón que atacara por la derecha, mientras la infantería seguía de frente. Bastó un vigoroso ataque á la bayoneta para que los insurrectos renunciaran á esta nueva posición y se batieran en retirada hasta el ingenio Lomas de Abreu, parapetándose allí detrás de unas cercas de piedras.

Entonces fué lo más rudo y empeñado del combate. Los soldados se acercaron llegando á menos de trescientos metros del enemigo, y batiéndose desde una pequeña altura, á fin

de que las cercas de piedra lo ocultaran completamente á los rebeldes.

Como éstos comenzaron á ceder, Maceo les mandó algunos refuerzos que sostuvieron algún tiempo más aquellas últimas defensas.

Por fin al medio día, tras de cinco horas de combate incesante, ganando á palmas nuestros soldados el terreno, los mambises se dividieron en grupos y huyeron en diversas direcciones precipitadamente.

El más numeroso de dichos grupos, mandado por Maceo, se llevaba todos los heridos y los muertos que buena mente pudieron retirar del campo.

La hueste de Maceo tomó la dirección de San Miguel de los Baños, y parece que pretende ir á Manjuari.

Los rebeldes tuvieron 71 muertos vistos, de los cuales, como dejó dicho, pudieron llevarse algunos, dejando en el lugar del combate 43.

El número de heridos debe ser considerable.

También abandonaron los insurrectos 31 caballos muertos, 161 vivos y con monturas y armamentos, muchas armas y municiones y otros efectos.

La columna tuvo tres soldados muertos, nueve heridos graves y otros tantos leves.

Del escuadrón de Borbón murieron 15 caballos.

El coronel Vicuña sólo se detuvo el tiempo necesario para dejar curados y perfectamente asistidos á nuestros heridos y continuó en persecución de Maceo, siguiendo la operación combinada con otras columnas.

[De El Imparcial de Madrid.]

GRATIFICACION

Se dará al que haya encontrado una cartera que se ha extraviado desde Heredia á Alajuela conteniendo 200 y pico de pesos moneda del país y 1 billete Norte americano; un relicario, recuerdo de familia, y otros documentos que á ninguno sirven ni interesan, como no sea al interesado, y dasé \$ 25-00 además del efectivo moneda que contiene la cartera, al que lo entregué á

JUAN. D. DUNLAP

[Conductor del Ferrocarril C. R.]

BUENA OCASION

Se vende una casa nueva, cómoda para una regular familia, tiene un cuarto de manzana de cafetal en buen estado. Está situada como á 300 varas de la Aduana Central, por el lado del Mojón. Para precio y condiciones en esta Imprenta informarán.

ZAPATERIA ESPAÑOLA

7 avenida este

El dueño de este acreditado establecimiento ofrece al público en general al gran rebaja de precios en todas clases de calzados existentes en dicha Zapatería.

MANUEL ESCORRIOLA

LA BELIGERANCIA

En este establecimiento de Carpintería frente al Cuartel de Policía, se encuentra un completo surtido de muebles de toda clase.

Armarios, Mesas veladoras, Camas para matrimonio de todas las clases que puedan desearse, y de maderas escojidas, como CEDRO AMARGO.

Ventanas usadas, pero de útil aplicación

Tambien se hace toda clase de trabajos, asegurando el buen gusto, solidez y baratura.

CLASE ELEMENTAL AMPLIADA

Asignaturas para el ingreso de las diversas carreras especiales, incluidas la de Religión, Caligrafía en dos meses: Composición y Estilo; Matemáticas; Teneduría de Libros é Inglés.

LECCIONES con especialidad á domicilio.—Fue la dirección de don Belisario L. de Tejada, profesor Normal.

Precio adelantado, módico y convencional.

TIENDA GORGONIO

de

HERRERO HERMANOS

Han recibido un gran surtido de artículos de fantasía para señoras
Perfumería de todas clases.

Para Hombres

Un completo surtido de ropa hecha.

Corbatas de lo más bueno y elegante.

Pañuelos, & &

Nueva remesa de los

Famosos Carretillos

que no tienen rival en el Mercado.

BOTILLERÍA ESPAÑOLA

DE

LUIS ARCE

Ofrece á su numerosa clientela y al público en general, la mejor calidad de vinos, á precios muy baratos.

— Cantina bien surtida

CÉDULAS HIPOTECARIAS

Se ha extraviado una serie numerada de 1 á 40 de CÉDULAS HIPOTECARIAS de á \$ 100 cada una sobre la finca inscrita en el Registro de la Propiedad con el N° 19,909, en el tomo 307, folio 78, partido de Alajuela.

Dichas Cédulas están firmadas en blanco por Enrique y Ricardo Quij.

Se dará una gratificación á la persona que las presente ó dé razón de ella en la oficina de este Diario.

Gran baratillo

Solamente por 15 días se venderán las existencias de la tienda del que suscribe.

Aprovechen la ocasión

LUIS ARCE

También se venderán á precios muy baratos la estantería, mostradores y urnas.

La Pulpería del Norte

DE

RICARDO PRADA

Gran surtido de licores y artículos de pulpería de todas clases y precios que pueda desear el comprador.

TODO BUENO Y BARATO

ESQUINA SUDESTE, EN LA CALLE CENTRAL Y

(Avenida 4a-)

HACIENDA PINS

PRECIOS CORRIENTES DE ESTA CASA

VINO Tinto	\$ 0.50	VINO Jerez	\$ 1.00
" Priorato	" 0.55	" " seco	" 1.25
" Valdepeñas	" 0.60	" " amontillado	" 1.50
" Oporto	" 0.65	" Málaga oscuro	" 1.25
" " superior	" 0.90	" " dulce	" 1.50
" Angélica	" 0.90	" Madera	" 1.00
" Moscatel	" 0.90	" Manzaniella	" 2.00
Vinagre superior	" 0.50	Aceite de olivas	" 1.00
Cerveza Wm. J. Lemp	St. Louis, E. U. á 40 Cts.	botella	

HOTEL Internacional

Avenida 6ª

Cuartos cómodos y elegantes.

Mesa exquisita y servicio esmerado.

Precios módicos.

Teléfono n° 81.

PROPIETARIO

G. GIULIANI

ADVERTENCIA

Todo el que reciba el primer ejemplar de LA CORRESPONDENCIA y no lo devuelva al Taller de Encuadernación del señor Padron, frente a la Plaza de Armas o a nuestra casilla del correo n° 421, sera contado como suscriptor.

¡MUEBLES!

Siempre se pagan los mejores precios por muebles usados en casa de

B. Cherry

FABRICA

La Fábrica de jabones de ~~caja~~, la más antigua y acreditada;

se vende

en buenas condiciones.

Leocadia M. de Gil.

Semillas frescas

de

Hortaliza

Y

Tabaco francés

EN

"La Giralda" de TOMÁS SOLEY.

Acera y Granvial

Vendo un solar esquinero situado en la Avenida Central, frente á la bella finca de don Mariano Montealegre, ELOY TRUQUE

Las Famosas

RATONERAS

pedidas por la Municipalidad, han llegado otra vez á

"LA MASCOTA"

EN DONDE SE VENDEN BARATÍSIMAS

IMPRESA "LA LIRA" — Avenida 4. Oeste n° 336.

LA LIRA IMPRENTA

Se hace toda clase de trabajos.

Avenida 4ª O N° 336

Permanente

Para facilidad de nuestros favorecedores, todo lo concerniente á LA CORRESPONDENCIA, como suscripciones, avisos, inserciones, etc., será atendida en el Taller de Encuadernación del señor don Antonio Padrón frente al Cuartel de Artillería.

RAFAEL N. MEZA DENTISTA

Ofrece sus servicios en su casa de habitación, calle de la Estación, número 157.

Telefono N° 196

LA BORRASCA

En este establecimiento se hallan de venta las siguientes mercaderías:

Garbanzos frescos de sauco

Vino de Rioja superior

Salechichon de Vich

Vino Jerez "ca cajas"

Conservas de pescados

Frutas conservadas

Alpargatas de varias clases, para los ciclistas.

N. Martínez.

PINTOR

DE ORNAMENTACION

El que suscribe ofrece al público sus servicios en lo siguiente:

Pintura de ornamentación de toda clase.

Composición de muebles usados dejándolos como nuevos.

Barnizada y charol de toda clase de objetos de madera.

Rótulos con toda clase de pintura, Precios convencionales pero equitativos.

Exactitud y esmero en el trabajo.

JESUS MARÍA CHAVES G.

DIRECCIÓN

Hotel Hispano-Americano, frente a mercado.

LA CORRESPONDENCIA

Diario de la mañana

Director y Propietario, MATEO F. FOURNIER.

AÑO I

SAN JOSE, SÁBADO 11 DE ABRIL DE 1896.

NUM 157

PAGÉS HERMANOS

Gran surtido de Abarrotes:

VENTAS AL POR MAYOR Y AL DETAL.

La continua renovacion de surtido que se verifica en este establecimiento, hace que siempre se tengan artículos frescos y de buena calidad.

En materia de vinos, cerveza y licores extranjeros, hay lo suficiente para complacer, desde el más delicado, hasta el más vulgar de los gustos.

El famoso estomacal

QUINQUINA DUBONET

en embases de varios tamaños y precios.

Portamonedas y otros objetos de paja a la española.

Gran surtido de macarones Quesos y Confituras;

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Consulado de España en Costa Rica

Este Consulado hace saber á los súbditos españoles residentes en la República de Costa Rica la obligación en q' se hallan de inscribirse en el mismo ó de renovar la cédula de nacionalidad, advirtiéndole que, según dispone el artículo 89 del vigente Reglamento de nacionalidad, no se atenderá á los españoles que carezcan de ella.

San José de C.R., 30 de Enero de 1896.

Luis T. Acevedo

ANÁLISIS DE VINOS

Srs.

Batalia y Fernandez.

El resultado del análisis practicado en los vinos enviados por Uds. el 3 del corriente que venian marcadas con los números 102 y 103 y á los cuales les corresponden los números 105 y 106 de este Instituto, ha sido el siguiente:

102 Priorato Seco 106	103 Valdepeñas 105
Gravedad específica 099002	0,98998
„ „ alcohol 098164	09,7888
Estracto indirecto 1,900 0/0	2,550 0/0
„ „ directo 1,984 0/0	2,940 0/0
„ „ „esttracto 100764	1,010208
Alcohol 11'92 0/0 P 14,74 0/0 Vol.—14,55 P—	17,92 Vol.
Acido libre 0,532 0/0	499 0/0
Ceniza 0,197 0/0	321 0/0
Reacción Acida	Acida

Son delgados pero no son nocivos á la salud.

D= Us. sto. S. S

(f) C. Gentil

Vº Bº

(f) E. Echeverría
Director

“LA UNIVERSAL”

VINATERÍA, PULPERÍA Y CANTINA.

DE

ENRIQUE BADIA

Calle 18 Norte, Número 78,

Frente al Mercado.

(Baños de la casa de don Rafael Dengo)

Especialidad en vinos, licores y cervezas.

Vino tinto, seco, para mesa, Barriles de 100 botellas (garantizadas) \$ 3.35

Gran surtido de vinos finos de Jeréz de las acreditadas Bodegas de

Manuel Fernández José Mº de Morales

Gutierrez Hernández P. Díaz Lopez & Cº

E. Boerques Pedro Domecq

Carmona & Lopez Molina & Cº

Gonzalez, Byass & Cº

Jeréz—Amontillado—Moscatel—Manzanilla—Oporto—Madera

—Pedro Ximenes—etc, etc.

Añis del Andalúz—Chinacón—Aguardiente seco triple añis

Cognac Francés y Español superior.

Depósito General de Callicida Escrivá—Agua Rubinat Condal

Vino Escrivá (yodo - tánico - fosfatado)

EMPRESA DE TRASPORTES

y Caballeriza de

MANUEL HERNÁNDEZ INFANTE.

En el antiguo local de la empresa de don José Feo, en el alto de Cuesta de Moras se haya establecida esta nueva empresa, la cual cuenta con suficientes carros y camions para el acarreo de toda clase de objetos.

Ofrece toda honradez y esmero en sus servicios, que está dispuesto á prestar á todas horas del día y de la noche.

Manuel Hernández Infante.

Elegancia y Buen Gusto.

—o o o—

Con placer tengo la honra de ofrecer mis servicios como costurera y modista. Para el efecto del buen gusto y de la obra que deseen las personas decentes que me ocupen, se exhibirán en el taller los figurines de las últimas modas de Europa.

Habrà como garantía: esmero, exactitud y todo á contentamiento de los clientes.

Precios módicos y equitativos.

Se me encuentra en casa de Don Félix Lopez, sita en la Soledad

Elvira Portugués

En el Taller de encuadernaciones

DE

Antonio Padrón

CALLE 19 Nº 69 NORTE.

Se imprimen tarjetas de visita y

se compran novelas usadas ó incompletas.

Empresa de Transportes de Ciriaco Zamora

Cuenta con carretas, carretones y un Wagón comodo para conducir muebles. Puede hacerse cargo del transporte de café a la Estación. Se le encor- trará en la Aduana Central.

LA CORRESPONDENCIA

DIARIO DE LA MAÑANA

Circulación diaria, con excepción de los días siguientes á festivo.

Valor de suscripción mensual \$ 1.00
Pago adelantado.

Inserciones de interés general, gratis.

Avisos é inserciones de interés particular, precios convencionales.

Los originales y toda correspondencia deberá remitirse al Director.

No se devolverá ningún original, cuya publicación fuere denegada por la Redacción.

El Director, — Mateo F. Bournier.

Oficina: Avenida 4ª Apartado de correo
nº 336 — Oeste nº 42

ABRIL tiene 30 días.

SAB. 11. — San León el Grande y san Felipe.

LA CORRESPONDENCIA

EL CABLE

Es imposible dejar de insistir acerca del mal servicio del cable, que tan bien paga la nación.

No contento con transmitirnos mentiras y disparates sin cuento, nos las dá plagadas de errores y en un castellano que tiene tanta relación con el idioma de Cervantes, como la jerga de los negros de Jamaica con el inglés de Shakespeare.

Entre los cables publicados ayer, se habrán fijado nuestros lectores en uno, fechado en Londres el día 7, que es una pura necedad; por eso le agregamos un par de interrogaciones con objeto de llamar la atención hacia su falta de sentido.

Dice así el tal cable:

"Londres, 7. Dice el Daily News, que un funcionario de alta graduación de Constantinopla dijo en una entrevista, que el Sultán ha escrito un Irade "derrotando" la "expedición" de Armedias" de todos los misioneros cristianos."

Léase detenidamente el cable susodicho. fijese la atención en las palabras colocadas entre comillas y dígase si tienen sentido ó si constiuyen una incongruencia completa.

Con un poco de inteligencia, se ve claro que donde dice "derrotando", debe decir "decretando", donde dice "expedición" ha de leerse "expulsión" y donde el cable pone "Armedias" debiera haber puesto "Armenia". De este modo el cable resulta inteligible porque dice "que el Sultán ha escrito un "Irade" decretando la expulsión de Armenia de todos los misioneros cristianos".

Compárese el cable leído así, con el que nosotros hemos recibido y dígase si tenemos ó no razón al quejarnos de servicio tan detestable.

Para reforzar lo dicho, vamos á citar otra prueba. En un cable que también publicamos ayer y está fechado el mismo día que el anterior, en la capital de España, se dice, á propósito del reconocimiento de la beligerancia por los Estados Unidos á los insurrectos de Cuba, que, "los comentarios son muy hostiles y que apoyan la propuesta de levantar una suscripción popular para construir una flota voluntaria".

¿Quieren nuestros amables lectores tener la bondad de decirnos qué significa eso de "construir una flota voluntaria"? ¿No les parece una majadería de tomo y lomo?

No hay día que los cables no traigan tonterías de este calibre, y creemos llegado el caso de que el señor Director de telégrafos procure averiguar el origen de los defectos apuntados que por su diaria repetición hacen casi inútil un servicio tan importante como lo es el del cable.

La beligerancia en Europa

Para que se vea el efecto que ha producido en Europa la idea del reconocimiento de la beligerancia de los filibusteros de Cuba por los Estados Unidos, vamos á publicar, tomados de "El Imparcial" de Madrid, algunos telegramas que ponen de manifiesto las simpatías hacia España, de todas las naciones del viejo continente.

La opinión en Inglaterra

Los extensos telegramas de los Estados Unidos y los artículos sobre la cuestión cubana que han publicado los periódicos de Londres estos días, han influido de una manera notable en la opinión.

Comienza á predominar la opinión de que sería muy dudoso el resultado de una guerra entre España y los Estados Unidos; se acepta la opinión de *The Times*, según el cual la actitud del pueblo español, al expresar su indignación, es sincera, y las Cámaras norteamericanas no pueden contar con el apoyo decidido del país y hasta se llega á insinuar que España pueda contar con el apoyo de algunas potencias en caso de lucha, porque las europeas que tienen colonias en América, no han de tolerar con paciencia las ingerencias de los políticos de la Unión.—*Moore*.

La prensa inglesa.

The Times espera que Cleveland encontrará el medio de facilitar la solución de Cuba, pues si España no está segura de vencer á los Estados Unidos, éstos tampoco deben estar seguros de vencerla fácilmente.

Además, otras potencias continentales no podrían menos de mirar con gran simpatía á España en caso de una guerra.

The Daily News, hablando de la votación de ayer en la Cámara de representantes en Washington, dice que la resolución es menos ofensiva para

España que la del Senado, y considera improbable que ambos cuerpos legisladores se pongan de acuerdo.

El periódico *El Globo* expresa la opinión de que en el presente conflicto, España, que tiene una marina igual á la de los Estados Unidos, que puede armar muchos más buques corsarios y que cuenta con un comercio mucho menor, puede perjudicar á los Estados Unidos más que éstos á España.—*Fabra*.

EN FRANCIA.

Dos opiniones interesantes.

Las indicaciones de mi telegrama anterior bastan para que en España se forme idea del espíritu que aquí reina y del estado de la opinión ante la ingerencia de los norteamericanos; pero falta dar á conocer dos opiniones verdaderamente típicas y que es imposible omitir.

Le Temps, en un artículo de fondo optimista, sostiene que es potestad exclusiva de Cleveland aplicar las resoluciones parlamentarias y añade que sin que el presidente los sancione, esos acuerdos conservan el carácter de incidentes de la política interior.

Ningún extranjero se debe ocupar de ellos, y por lo tanto, España debe ignorar oficialmente de una manera absoluta, lo que se ha hecho, ó se prepara en Washington.

Nada gana España, en efecto.—añade el periódico citado,—tomando la iniciativa para un debate con una potencia extranjera, sobre un asunto completamente nacional.

Después expresa *Le Temps*, su confianza en la habilidad del Sr. Cánovas, en la calma, la experiencia y los conocimientos históricos y políticos de este gobernante. No ignora que en los Estados Unidos el entusiasmo patriótico y el jingoism agresivo, se apagan con tanta rapidez como se encienden.

Además, bajo la efervescencia de la patriotía norteamericana, hay siempre un grano de buen sentido, suficiente para impedir pasos en falso que sean irremediables.

Luego demuestra el importante periódico, que á Cánovas le ha venido de perilla el conflicto con Norte América para consolidarse en el poder.

Hoy el gabinete es la encarnación de España y representa la dignidad de esta noble nación, que podrá tener muchos defectos políticos, pero que conserva el culto á su glorioso pasado y no sufrirá que una potencia extranjera se interponga ante ella al restablecer su autoridad sobre el último resto de su gran imperio americano.

Únicamente el patriotismo desinteresado, el respetable sentimiento de la obligación de no consentir que le arrebaten la herencia de sus antepasados, que debe transmitir intacta á las generaciones venideras; en una palabra, el honor nacional, es lo único que inspira al pueblo español su actitud intransigente.

La Libre Parole se expresa también en sentido amistoso para España.

Francia—dice—está muy dispuesta á forjarse ilusiones sobre los Estados Unidos.

Todos los franceses llevamos dentro de nosotros un pequeño Lafayette que dormita como dormitó el grande, cuando contribuimos á libertar á esos traficantes de esclavos del yugo de Inglaterra.

Luego enumera las ingratitudes de los yankees con Francia y termina diciendo: "Esto es lo que conviene recordar antes de hablar del conflicto suscitado por el Tío Sam, al tomar este partido por los insurrectos, contra España."

"Esta injustificable pretensión de intervenir á raso y veloso entre las potencias europeas y los súbditos americanos, es tan molesta como difícil.

El Tío Sam no mete miedo á nadie.

El montón de *carpet Baggers*, que desde Washington pretende regir al mundo, únicamente llama la atención de los *vaudevillistes* que andan á caza de ideas grotescas.

España ha hecho frente á una potencia algo más fuerte que los Estados Unidos, á Alemania, y Bismark cedió á sus pretensiones. Seguramente no retrocederá ante ese enérgico Sherman, cuyo apellido debía predisponerle, sin embargo, á la indulgencia.

Nunca hubo brutalidades ni abusos de autoridad, ni horrores, ni opresiones comparables con aquellas de que nos dieron ejemplo los Estados Unidos en la guerra de secesión.

Precisamente el General Sherman se distinguió por su fría crueldad y también fué él quien después, en 1868, asesinó despiadadamente á los indios del Colorado y trató, sin respeto á los sentimientos de humanidad, á los norteamericanos sublevados contra las exacciones de los agentes de la Unión.

El senador Sherman es hermano del General de este nombre y cuando se tienen tales antecedentes en la familia, debe ser uno algo más discreto.

"España está en su perfecto derecho al reprimir la insurrección de Cuba, y no se dejará asustar por las baladronadas de los Sherman, y verá que Europa, y Francia especialmente, la apoyan en esta actitud."—A.

Otros periódicos

El Figaro cree que aunque Cleveland no es hombre que retroceda ante un conflicto con España, si su interés electoral lo exige, resistirá las excitaciones del Congreso. Añade que España no retrocederá y que es difícil prever qué ventajas puedan conseguir los Estados Unidos de una guerra.

La *Estafeta* espera que Cleveland reflexionará antes de proclamar la independencia de Cuba. España no se dejará intimidar por las arrogancias conminatorias del Senado americano.

El *Soleil* dice que los españoles no temblaron ante Bismark y no temblarán ante los ogros americanos.

Agrega que está convencido de que el día que sea preciso obrar, no habrá vacilaciones en una nación resuelta á defender su independencia y altiva como ella sola.

Martínez Campos y Weyler,

según Máximo Gómez

The World publica una carta de su corresponsal en el Estado Mayor de Máximo Gómez, en la que el *generalísimo* emite las siguientes opiniones:

De un paralelo entre Martínez Campos, y Weyler, resulta que Gómez considera al primero co-

mo un hombre superior al segundo, bajo el punto de vista político y militar, y por lo tanto, celebra que Campos haya sido relevado. Cree que Weyler no conseguirá éxitos militares superiores á los de su antecesor y que en política, no dará gusto á los intransigentes, pues Weyler no es sanguinario, y su fama de la otra guerra, poco brillante bajo el punto de vista militar, la debió á la escrupulosa exactitud con que cumplió órdenes superiores.

Dice que el soldado español es valiente hasta la temeridad, obediente y sufrido hasta el martirio y que, en suma, armado como está con el maüsser, no ha de tener rival en ningún ejército moderno.

Dice que el armamento de los revolucionarios ha progresado poco, y que su arma principal es el machete y termina asegurando que los insurrectos de la guerra pasada no excedieron nunca de 7,000 y hoy hay 40,000 sobre las armas.

Gacetas

Rumores

Se dice que han presentado su renuncia, los señores 1º y 2º Comandantes de Policía de San José. Ignoramos el fundamento del rumor.

Nombramiento

Las señoritas Enma Monje y Mariana Montealegre, han sido nombradas maestras de los años 3º y 4º respectivamente de la escuela de aplicación anexa al Colegio de Señoritas.

El señor don Ricardo Masís ha sido nombrado Secretario auxiliar de la Inspección de Escuelas de Cartago.

Decreto

Por decreto de la Comisión Permanente, corre ya á cargo del Estado el sostenimiento del Lazareto.

Regreso

Nuestro amigo don Eduardo Fernández ha regresado de su viaje por el Salvador, Honduras y Nicaragua.

El Pabellón Español

Este estimado colega publica en su último número un bien hecho fotograbado, con los retratos del señor Ministro de España en Centro América y de su Secretario, así como el del señor Cónsul de la misma nación en Costa Rica. Los tres retratos están muy bien ejecutados, y su parecido es grandísimo, honrando á su autor, el artista español don Pablo Baixench.

Lotería

Mañana se verificará el sorteo de la Lotería del Hospicio Nacional de Locos.

Viaje

Ha partido para Bogotá, en compañía de su esposa el Dr. Caicedo. Deseamos que el viaje le sea provechoso y recobre en su patria la salud perdida.

La beligerancia

Con este título publicamos un aviso en la sección correspondiente, en el cual se ofrecen muebles magníficos hechos en el país, y de maderas escogidas.

Con placer recomendamos los trabajos que en este ramo se hacen en el establecimiento del señor Artavia. La solidez, diversidad de formas, como pudieran encontrarse en el más variado catálogo extranjero, la elegancia y el buen gusto para la elección de maderas, hacen notables los trabajos de dicho establecimiento.

Hágase á tiempo

La penúltima cuadra al Oeste de la 4ª avenida, es decir en la que se encuentra nuestra oficina, hace pocos meses se macadamizó, y hoy se encuentra hecha un pedregal atroz.

Con un poco de arenón y unas pasadas de la máquina aplanadora, puede evitarse una refacción más costosa.

Justo y conveniente es que se haga.

Riego

Más que probado está que el riego de galles, tal como hoy se hace, no sirve de nada. Si no puede hacerse como conviene, (cosa que con perdón del señor Doctor Toledo, no creemos) suprimase, y así no pagarán los propietarios un impuesto que ningún resultado bueno reporta.

En las presentes circunstancias, toda erogación debe llenar una necesidad: de lo contrario, no hacerse.

El riego, como está establecido al presente, no llena necesidad alguna: por tanto debe suprimirse.

Inserciones

DE POLO A POLO

LA MAYOR PROFUNDIDAD DEL PACÍFICO.—El Sr. W. J. L. Warton señala un punto del Océano Pacífico que, según parece, tiene una profundidad mayor que la encontrada cerca del Japón.

Este punto se encuentra á los 23°,40 latitud Sur y 173°,10 longitud Oeste de Greenwich, y en él el buque *Penguin* ha roto su sonda después de haber desarrollado 4,900 brazas sin tocar fondo. Dos veces se reprodujo el accidente, y es de esperar que se llegue á completar la operación y á conocer exactamente esta profundidad, cuya parte sondeada es ya 245 brazas mayor que la medida cerca del Japón. El Sr. Warton calcula la profundidad del punto que señala en 8,918 metros.

REORGANIZACIÓN DEL TEATRO EN EL JAPÓN.—La Emperatriz del Japón ha ordenado la reorganización del teatro

japonés, tomando para ello por modelo los teatros europeos. Por encargo de la soberana, las principales obras del repertorio clásico de todos los pueblos serán traducidas al japonés, para ser representadas en aquel país. En la representación de las mismas, los papeles femeninos serán confiados á mujeres que, como es sabido, hasta ahora habían sido excluidas de la escena en el Japón, en donde los varones desempeñaban los papeles de ambos sexos. Entre las obras ya traducidas figuran: *Hamlet*, *El Rey Lear*, *Edipo* y *La desposada de Messina*.

TRENES DE ÚNICA CLASE.—El periódico inglés *The Railway World*, aconseja la adopción de los trenes de única clase, cuyos compartimientos deberán estar arreglados con tanto lujo como los vagones de primera, creándose también departamentos especiales para los fumadores.

Desde el punto de vista financiero, esta medida, en opinión del *Railway World*, resultaría ventajosa, porque las rebajas de las tarifas hace que aumente siempre el número de viajeros en proporciones considerables.

Por otra parte, el sistema de los trenes de única clase funciona ya en América y en la red del ferrocarril metropolitano de Londres, pudiéndose asegurar que está próxima la época en que será el único que se halle en vigor en el Reino Unido.

OPACIDAD DEL CARBÓN.—Los Sres. Dufour y Bruner acabaron de practicar diferentes experimentos sobre la opacidad del carbón, resultando de sus investigaciones que si se mira á través de una lámina de vidrio cubierta por una capa de negro de humo de 1/692 de milímetro de espesor, es imposible distinguir el sol. Así, pues, si hubiere en la atmósfera una capa de carbón del espesor mencionado, quedaríamos en las tinieblas más absolutas, y para producir este efecto en todo el globo terráqueo, bastaría reducir á humo, y extenderlo por toda la superficie de la tierra, un prisma de carbón que tuviese una base cuadrada de un kilómetro de lado y 737 metros de altura, es decir, que no llegaría á los 3/4 de un kilómetro cúbico.

El día 5 de Abril de 1815, un navío que pasaba cerca de la isla de Célebes observó una violenta erupción en el volcán de la isla de Sumbava. Por la tarde del citado día, la oscuridad en el puente de la embarcación fué tal, que una persona no podía verse una mano colocándola delante de la vista, para lo cual bastó indudablemente la existencia en la atmósfera de una capa de humo equivalente á un espesor de 1/692 de milímetros de carbón. En ciertas ciudades de Inglaterra reina á menudo una gran oscuridad, que proviene de existir en el aire una pequeña parte de carbón que arrastra el humo.

[Continuará.]

[De *El Correo* de Madrid.]

GRATIFICACION

Se dará al que haya encontrado una cartera que se ha extraviado desde Heredia á Alajuela conteniendo 200 y pico de pesos moneda del Norte y 1 billete Norte americano; un relicario, recuerdo de familia, y otros documentos que á ninguno sirven ni interesan, como no sea al interesado, y se le dará \$ 25-00 además del efectivo moneda que contiene la cartera, al que lo entregue á

JUAN. D. DUNLA

[Conductor del Ferrocarril C. R.]

LA BELIGERANCIA

En este establecimiento de Carpintería frente al Cuartel de Policía, se encuentra un completo surtido de muebles de toda clase.

Armarios, Mesas veladoras, Camas para matrimonio de todas las clases que puedan desearse, y de maderas escogidas; como CEDRO AMARGO.

Ventanas usadas, pero de útil aplicación

También se hace toda clase de trabajos, asegurando el buen gusto, solidez y baratura.

ZAPATERIA ESPAÑOLA

7 avenida este

El dueño de este acreditado establecimiento ofrece al público en general gran rebaja de precios en todas clases de calzado existentes en dicha Zapatería.

MANUEL ESCORRIOLA

BUENA OCASION

Se vende una casa nueva, cómoda para una regular familia, tiene un cuarto de manzana de cafetal en buen estado. Está situada como á 300 varas de la Aduana Central, por el lado del Mojón. Para precio y condiciones en esta Imprenta informarán.

CLASE ELEMENTAL AMPLIADA

Asignaturas para el ingreso de las diversas carreras especiales, incluidas la de Religión, Caligrafía en dos meses: Composición y Estilo; Matemáticas; Teneuría de Libros é Inglés.

LECCIONES con especialidad á domicilio.—Bajo la dirección de don Baltasar L. de Tejada, profesor Normal.

Precio adelantado, módico y convencional.

TIENDA GORGONIO

de

HERREÑO HERMANOS

Han recibido un gran surtido de artículos de fantasía para señoras
Perfumería de todas clases.

Para Hombres

Un completo surtido de ropa hecha.

Corbatas de lo más bueno y elegante.

Pañuelos, & &

Nueva remesa de...

Famosos Carretillos

que no tienen rival en el Mercado.

BOTILLERÍA ESPAÑOLA

DE

LUIS ARCE

frece á su numerosa clientela y al público en general, la mejor calidad de vinos, á precios muy baratos.

— Cantina bien surtida

CÉDULAS HIPOTECARIAS

Se ha extraviado una serie numerada de 1 á 40 de CÉDULAS HIPOTECARIAS de \$ 100 cada una sobre la finca inscrita en el Registro de la Propiedad con el N° 19.969, en el tomo 307, folio 78, partido de Alajuela.

Dichas Cédulas están firmadas en blanco por Enrique y Ricardo Roig.

Se dará una gratificación á la persona que las presente ó dé razón de ella en la oficina de este Diario.

Gran baratillo

Solamente por 15 días se venderán las existencias de la tienda del que suscribe.

— aprovechen la ocasión

LUIS ARCE

También se venderán á precios muy baratos la estantería, mostradores y urnas.

La Pulpería del Norte

DE

RICARDO PRADA

Gran surtido de licores y artículos de pulpería de todas clases y precios que pueda desear el comprador

TODO BUENO Y BARATO

ESQUINA SUDESTE, EN LA CALLE CENTRAL Y

(Avenida 4a.)

HACIENDA PINO

PRECIOS CORRIENTES DE ESTA CASA

VINO Tinto	\$ 0.50	VINO Jerez	\$ 1.00
" Priorato	" 0.55	" seco	" 1.25
" Valdepeñas	" 0.60	" amontillado	" 1.50
" Oporto	" 0.65	" Málaga oscuro	" 1.25
" superior	" 0.90	" dulce	" 1.50
" Angélica	" 0.90	" Madera	" 1.00
" Moscatel	" 0.90	" Manzanilla	" 2.00
Vinagre superior	" 0.50	Aceite de olivas	" 1.00

Cerveza Wm. J. Lemp St. Louis, E. U. á 40 Cts. botella.

HOTEL Internacional

Avenida 6ª

Cuartos cómodos y elegantes.

Mesa exquisita y servicio esmerado.

Precios módicos.

Teléfono n° 81

PROPIETARIO

G. GIUBIANI

ADVERTENCIA

Todo el que reciba el primer ejemplar de LA CORRESPONDENCIA y no lo devuelva al Taller de Encuadernación del señor Padron, frente a la Plaza de Armas o a nuestra casilla del correo n° 421, sera contado como suscriptor.

MUEBLES!

Siempre se pagan los mejores precios por muebles usados en casa de

B. Cherry

FABRICA

La Fábrica de jabones de GIL, la más antigua y acreditada;

se vende

en buenas condiciones.

Leocadia M. de Gil.

Semillas frescas

Hortaliza

Y

Tabaco francés

EN

"La Giralda" de TOMÁS SOLEY.

Acera y Granvia!

Vendo un solar esquinero situado en la Avenida Central, frente á la bella finca de don Mariano Montealegre,
ELOY TRUQUE

Las Famosas

RATONERAS

pedidas por la Municipalidad, han llegado otra vez á

"LA MASCOTA"

EN DONDE SE VENDEN BARATISIMAS

IMPRESA "LA LIRA" — Avenida 4. Oeste n° 336.

LA LIRA IMPRENTA

Se hace toda clase de trabajos.

Avenida 4ª O N° 336

Permanente

Para facilidad de nuestros favorecedores, todo lo concerniente á LA CORRESPONDENCIA, como suscripciones, avisos, inserciones, etc., será atendida en el Taller de Encuadernación del señor don Antonio Padron, frente al Cuartel de Artillería.

RAFAEL N. MEZA DENTISTA

Ofrecé sus servicios en su casa de habitación, calle de la Estación, número 157.

Telefono N° 196

LA BORRASCIA

En este establecimiento se hallan de venta las siguientes mercaderías:

Garbanzos frescos de saucé

Vino de Rioja superior

Satchichon de Vich

Vino Jerez, en cajas

Conservas de pescados

Frutas conservadas

Alpargatas de varias clases, para los ciclistas.

M. Martinez.

PINTOR

DE ORNAMENTACION

El que suscribe ofrece al público sus servicios en lo siguiente:

Pintura de ornamentación de toda clase.

Composición de muebles usados dejándolos como nuevos.

Barnizada y charol de toda clase de objetos de madera.

Rótulos con toda clase de pintura. Precios convencionales pero equitativos.

Exactitud y esmero en el trabajo.

JESUS MARÍA CHAVES G.

DIRECCIÓN

Hotel Hispano-Americano, frente al mercado.